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Comisario Rafael Ojeda a cargo del
Destacamento de Quiroga desde el 3 de
septiembre.
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Un cuarto de siglo; dos déca-
das y un lustro; 25 años. Parece
increíble en un país que tam-
bién lo fue y lo es, en ese reco-
rrido de más de 9100 días. Des-
de el lejano 1996, a fines de
agosto, casi pisando septiembre
pedimos permiso y entramos  en
los hogares quiroguenses. Des-
de entonces y en distintos for-
matos contamos los acontece-
res  de los vecinos en todos sus
matices y sin excluir a na-
die. Sin prepotencia, con
humildad, en una sana cos-
tumbre para centenares de
vecinas y vecinos que espe-
ran la llegada de cada ejem-
plar para enterarse, no tan-
to de noticias del pago chi-
co, sino vida y trayectorias
de vecinos que las cuentan
en nuestras páginas y dejan
testimonios para el futuro.

Entendemos el pluralis-
mo como un eje fundamen-
tal para seguir apareciendo
y lo ejercemos a rajatabla y
si alguien quedó excluido
fue porque se autocensuró
y no porque La Ventana no
le haya permitido expresar
su opinión o su visión so-
bre determinado tema.

Tal vez La Ventana sea
uno de los sobrevivientes
de los medios gráficos. No
sin esfuerzo, ha podido so-
breponerse a distintos cir-
cunstancias. En este
tiempo, pasaron varios
presidentes y hubo Con-
vertibilidad, crisis de
2001, ‘corralón’, ‘corralito’ in-
flación, tarifazos, inundacio-
nes, campeonatos, descensos,
ascensos, triunfos y derrotas
para todos los gustos, artistas y
músicos. Y ahora, como si todo
aquello fuera poco, apareció
una pandemia mundial.

Sigue la discusión -a escala
planetaria- sobre el destino de
las publicaciones en papel. El
irrefrenable avance de la tecno-
logía ha hecho mutar la con-

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Subse-
cretaría de Seguridad y Tránsito formuló su advertencia a la
comunidad a partir de la repetición, de hechos delictivos
cometidos bajo la modalidad denominada  como «Cuento del
Tío», del que resultaron víctimas vecinos de este medio en las
últimas jornadas, habiéndose radicado denuncias por este
delito.

El titular de esa cartera municipal, Marcelo Hoesé, detalló
que los vecinos deben tener absoluto cuidado cuando reciben
en su celular mensajes vía WhatsApp, en los que se menciona
que la persona titular del teléfono celular ha recibido una
asignación del Ingreso Familiar de Emergencia (IFE), tras lo
cual se produce una
llamada instando a la
persona a acercarse a
un cajero automático,
a fin de activar la
acreditación de una
suma de dinero deter-
minada, lo cual no es
más que un ardid para
acceder a CBU, cla-
ves y otros datos, a
través de los cuales
los delincuentes ge-
neran desde la cuenta
del damnificado un
crédito a su favor,
que transfieren a su
cuenta.

Por ello, el funcio-
nario, exhortó a los
vecinos a no tener en
cuenta estas comuni-
caciones (mensajes y llamadas), más allá de que los bancos ya
han adoptado medidas tendientes a trabar estos sistemas de
créditos preadjudicados y digitales sin la aprobación expresa
del titular de la cuenta y recomendó dar urgente aviso a la
Policía, a través del número de emergencias 911.

En iguales términos se refirió a la situación el Comisario
Rafael Ojeda,  recientemente a cargo del destacamento de
Quiroga, en reemplazo de Juan José Dávila: «En esta locali-
dad se dio esta situación en una oportunidad y resultó perjudica-
do un vecino» dijo Ojeda en ‘Cuestión de Actitud’, el progra-
ma de Laly Alfaro. Y recomendó: «No se le debe dar ninguna
información, ni datos personales, ni números de documentos ni
de ningún familiar que esté en la casa. Es sabido que Anses no
realiza llamados telefónicos y lo único aconsejable es cortar la
comunicación de inmediato».

25 AÑOS  DE LA VENTANA

Llegamos, seguimos
ducta de muchas lectoras y de
muchos lectores, que prefieren
otro tipo de formatos al tradi-
cional. Sin embargo, no todo
está perdido para el papel. Iris
Chyi es investigadora y profe-
sora de la Escuela de Periodis-
mo en la Universidad de Texas.
Hace dos años, invitada a diser-
tar en nuestro país, la especia-
lista aseguró: «Hasta ahora, todos
los pronósticos que anunciaban la
muerte del diario impreso han fa-

llado. El diario digital no
logra ser

percibido como
un producto que está a la altura del
diario impreso. Es considerado in-
ferior en parte porque histórica-
mente fue gratis, y lo gratuito tien-
de a ser considerado de menor cali-
dad. Pesan también cuestiones fí-
sicas: difícilmente la experiencia
de lectura en una pantalla sea igual
de placentera y relajada que en el
papel».

«Por otra parte, en mayor o me-
nor medida, todos estamos repen-

sando nuestra relación con lo digi-
tal -continuó -. Vuelven los vini-
los, las cámaras fotográficas ins-
tantáneas, y hasta los libros en pa-
pel se consolidan entre las preferen-
cias. Esto lo sabe hasta Amazon,
que comenzó a abrir librerías físi-
cas».

Sin embargo, el objetivo de
esta columna no es profundizar
en esta cuestión que es analiza-
da a nivel mundial y cuya reso-
lución es aún incierta, sino re-
conocer la tarea de todas y to-

dos los que, en mayor o
menor medida, han logra-
do la proeza (no exagera-
mos en el adjetivo) de
mantener en pie a La Ven-
tana en 25 años. Y ese re-
conocimiento queremos
resumirlos en colaborado-
res de todo tipo, lectores
en general, vendedores y
distribuidores y anuncian-
tes. A todos muchas gra-
cias.

«Pinta tu aldea y pinta-
rás el mundo», escribió el
escritor ruso León Tols-
toi. Desde hace 25 años,
La Ventana  viene pintan-
do la aldea quiroguense.
Sus alegrías y tristezas.
Sus logros y frustraciones.
Con pintura indeleble.
Esa que nunca se borrará,
porque quedará inmorta-
lizada en cualquier heme-
roteca del futuro.

Hasta el próximo núme-
ro, en que empezaremos a
recorrer los 26 años de
existencia.

El Director

Advierten sobre
ola de estafas
telefónicas

Alertas. Permanentemente Anses emite alertas y recomendaciones
para no atender llamados de desconocidos.
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NUESTRA GENTE

Decesos
Analía Marisa Cepeda.

Lunes 31/08 en Quiroga a los 57 años de edad.

«Volá  alto querida Marisa; me quedo con los mejores recuerdo, con
nuestras charlas,  la risa. Dios hoy necesitaba un ángel bueno, solidario,
una guerrera. Me prometiste que ibas a seguir pero no fue así. Tenemos
un ángel que nos va a acompañar. Sabias y te dije que te quería mucho;
no es un adiós amiga, hermana, compañera,
hasta pronto. Siempre vas a estar en nuestros
corazones». (Mercedes Pilar Rodríguez)

Beatriz Aurora Ochoa viuda de Vega,
el 04.09.2020 en Nueve de Julio a los 77 años de edad.

Luis Alfredo Toledo,

el 16.09.2020, en Santa Rosa (LP) a los 76 años de edad.

El 17 de septiembre, a las
10:45 horas, falleció en un cen-
tro de salud de la ciudad de Bue-
nos Aires, la nuevejuliense
Marta Martín, secretaria gene-
ral del Sindicato de Empleados
de Comercio de 9 de Julio. Na-
cida en French el 27 de abril de
1949, se radicó en 9 de Julio en
1968donde trabajó como em-
pleada de algunos comercios y,
al mismo tiempo, se interesó
por las cuestiones sindicales.
Hacia 1974 inició su carrera
gremial como inspectora de
OSECAC en 9 de Julio y la
zona, en un radio que alcanza-
ba hasta La Pampa. Al mismo
tiempo desarrolló una larga mi-
litancia en el Sindicato de Em-
pleados de Comercio donde
ocupó diferentes cargos en la
junta directiva. En 1988 fue ele-
gida secretaria general del Sin-
dicato y, partir de entonces, ini-
ció una larga trayectoria que
marcó diferentes hitos en la his-

La Municipalidad de Nueve de Julio, procedió a efectuar la
entrega -en comodato y por un plazo de 5 años, con la posibilidad
de prorrogar el mismo- de una parcela de su propiedad a la
Asociación de Bomberos Voluntarios de 9 de Julio, que destinará
la misma a tareas de entrenamiento y capacitación de su personal.

El acto formal se concretó en la noche del jueves 27 de agosto,
en la sede del Cuartel de Bomberos, donde el Intendente Munici-
pal, acompañado de funcionarios de su Gabinete, acercó la docu-
mentación a las autoridades de la institución.

«Es un privilegio para los nuevejulienses contar con un cuerpo de
Bomberos Voluntarios como el que tenemos, por lo que desde el Estado
Municipal, tenemos el compromiso de acompañarlos y apoyarlos para el
desarrollo de sus actividades, como en este caso a través de la cesión de esta
parcela, que sabemos será muy importante para la capacitación del
personal», señaló Barroso.

Posteriormente, en representación de Bomberos, el titular del
Cuerpo Activo, Sergio Fernández, agradeció el gesto del munici-
pio y destacó que el proyecto surgió a través del sector de capaci-
taciones.

Al conmemorarse el viernes 11 de setiembre, el
132º aniversario del fallecimiento de Domingo
Faustino Sarmiento, fecha instituida como Día
del Maestro, el Intendente Municipal interino,
Paolo Barbieri, acompañado de la Inspectora Jefe
Distrital, Leonor Capriroli, (foto) procedió a co-
locar una ofrenda floral en el busto que honra al
prócer, ubicado en Plaza Belgrano de 9 de Julio.

Se ha iniciado la inscripción
para incorporarse como Solda-
dos Voluntario del Ejército Ar-
gentino. La misma permite ser

Falleció Marta Martin. Durante 30 años
estuvo al frente del sindicato de Comercio

toria gremial nuevejuliense. En
1990, asimismo, fue designada
presidente de la Asociación
Mutual Mercantil de Emplea-
dos de Comercio de Nueve de

Julio (AMECONJ). En su ges-
tión pueden contarse el desa-
rrollo del Barrio «El Mercan-
til» y la sede sindical que allí se
encuentran; la creación de la
Farmacia Mutual y la incorpo-
ración de diferentes servicios
para los afiliados. Marta Mar-
tín fue, también, integrante de
organizaciones sindicales de ni-
vel nacional y provincial. Inte-
gró el Directorio de la Asocia-
ción de Farmacias Mutuales y
Sindicales de la República Ar-
gentina y del Directorio de la
Federación de Mutuales de la
FAECYS.

PARA ENTRENAMIENTO Y CAPACITACIÓN DE SU PERSONAL

El Intendente acordó
la entrega de una
parcela a bomberos
voluntarios

Conmemoración
del Día del
Maestro

Se abre la inscripción para la incorporación
al ejército

integrante del Grupo de Arti-
llería 10 de Junín, alcanzando
una formación en valores, rea-
lizando actividades operaciona-
les y de Ayuda Humanitaria.

Ser parte del Ejército Argen-
tino asegura un salario mensual
con aporte jubilatorios y acceso
a una obra social con cobertura
en todo el país entre otros bene-
ficios. Esta Incorporación se
realizará adoptando todas las
medidas de bioseguridad esta-
blecidas por el Ministerio de
Salud de La Nación y la Ciudad
de Junín.

Los interesados pueden realizar sus consultas al contacto
incorporateejercitojunin@ejercito.mil.ar, o bien dirigirse al mail
de la Secretaría de Gobierno de la Municipalidad de Nueve de
Julio (secretaríadegobierno@9dejulio.gov.ar) , o asistiendo per-
sonalmente a la oficina de esta cartera en el Palacio Municipal.
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En los días inaugurales de la
primera cuarentena y ante el
impedimento de distribuir
nuestra edición habitual, publi-
camos en una red social aspec-
tos históricos de la localidad,
surgidos del archivo de La Ven-
tana.  Así fue como apareció, el
21 de abril, un recorte periodís-
tico del Número Extraordina-
rio del periódico La Verdad de
1929 en razón de su quinto ani-
versario en el que se menciona-
ba el proyecto de dividir la pla-
za de Quiroga. El revuelo fue
grande y la oposición mayúscu-
la. Solo se trataba de un artícu-
lo de 1929 con singulares coin-
cidencias con la actualidad: ha-
bía como ahora un concejal en
el pueblo. Pero lo cierto es que

El Subsecretario de Producción de la Municipalidad de 9 de
Julio, Víctor Altare, realizó una visita a un emprendimiento
productivo de producción de gallinas ponedoras, localizado en
la zona de La Niña, buscando metodologías para fortalecer
esta actividad y que el distrito alcance el abastecimiento de
huevos. Asimismo, se hizo lo propio con un emprendimiento
desarrollado en la localidad de 12 de Octubre, donde se trabaja
en la cría de ovejas y el desarrollo de una huerta, proyectándose
que el mismo pueda funcionar a través de energía solar.

Cuando ya se terminaba el
día, el domingo 30 de agosto,
llegaron las últimas noveda-
des de la peor jornada desde
el comienzo de la pandemia
en el distrito de 9 de Julio. A
las 23:55 de ese domingo se
supo que los positivos de la
jornada eran 25 y un falleci-
do. Previamente en un pri-
mer comunicado adi-
cional el Comité de
Crisis había aler-
tado de  3 perso-
nas fallecidas
víctimas del
Covid-19.

La aparición
de más falleci-
dos que elevaba
la cantidad a 5, pro-
dujo el primer cimbro-
nazo que se repitió al cono-
cerse que de los 25 positivos,
8 correspondían al personal

La plaza, ahora  sí

en las innumerables respuestas
de los lectores del posteo quedó
reflejado el interés que cada
plaza representa en el afecto  y
sentimiento de los lugareños.

Cada plaza en cada pueblo,
en cada ciudad, representa una
parte importante de la historia
personal de cada uno: está liga-
da a las emociones. A los even-
tos escolares  con el izamiento
de la bandera en el acto central;
a los juegos con nuestros padres;
a los primeros entusiasmos ju-
veniles; a los mítines políticos;
a la charla con amigos; a la tra-
dicional ‘vuelta del perro’; y
porque no, al cobijo de sus som-
bras bienhechoras  en la espera
del cortejo fúnebre para despe-
dir a algún vecino.

En el número anterior, en la
entrevista al Secretario de Obras
y Servicios Públicos de la Mu-
nicipalidad, Enrique Merlo,
este se ha referido a la modifi-
cación de las plazas del distrito.
En cuanto a las de Quiroga en
particular, la llamada plaza Ta-
mone necesita más que una
modificación una puesta en va-
lor sustancial que la convierta
en un lugar de concurrencia
masiva y habitual.

La céntrica Plaza General
Manuel Belgrano necesita una
modernización y mejoras: ve-
redas y caminos interiores  de-
ben renovarse y corregirse.  Y
se deberían  agregar a este lista-
do,  la plazoleta del barrio ‘Ave-
llaneda’ y el espacio verde in-
corporado frente a la Avenida
General Quiroga, que pertene-
ció al desaparecido ferrocarril.

El plan de mejoramiento de
espacios públicos debería in-
cluir la provisión del mobilia-
rio urbano (cestos, bancos, lu-
minaria LED) y forestación y
reforestación si fuera necesario.
La defensa y el mejoramiento
del espacio público es una de
las causas más nobles que se
pueden abrazar.

El Director

Visitas y fomento a
emprendimientos productivos

Un domingo
de angustia

de salud. Una tercera sensa-
ción de  zozobra la trajo el
anuncio de tres menores en-
tre los casos positivos y la
cuarta fue tan angustiante
como las anteriores: una de
las personas contagiadas es-
taba en una residencia geriá-
trica, el Hogar de Ancianos
‘Santo Domingo de Guz-

mán’, ubicado junto al
Hospital ‘Julio de

Vedia’.
Después, con el

correr de los días
se supo que en
ese Hogar, de 41
residentes, 38

contrajeron la en-
fermedad y entre el

personal, se registra-
ron 23 casos positivos.

Un verdadero desastre del
que no hubo explicaciones
hasta ahora.
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La noche del viernes 18 venía tran-
quila en Quiroga; fase 3 para el distrito y
movimientos limitados para todos los
vecinos, hasta que la sirena de los Bom-
beros Voluntarios sonó y la angustia se
apoderó de los quiroguenses: las len-
guas de fuego y el humo negro llenaron
el aire: un pavoroso incendio se estaba
llevando la carpintería de Carlos Habi-
tante (‘Carlitos’). El fuego estaba consu-
miendo la totalidad de una carpintería

Se conoce como «La Noche de los
Lápices», a una serie de secuestros y
asesinatos de estudiantes de secunda-
ria, ocurridos durante la noche del 16
de septiembre de 1976 y días poste-
riores, en la ciudad de La Plata. En
total diez estudiantes secundarios fue-
ron secuestrados por grupos de tareas
de la dictadura gobernante, de los cua-
les seis fueron asesinados sin que sus
restos se hallaran hasta la fecha. Este
suceso, fue uno de los
más conocidos entre los
actos de represión come-
tidos por la última dicta-
dura cívico-militar ar-
gentina, ya que los des-
aparecidos eran estudian-
tes, en su mayoría ado-
lescentes menores de 18
años, que fueron tortura-
dos antes de ser asesina-
dos. Los jóvenes sólo ha-
bían participado de la

La noche de los lápices
campaña por el boleto estudiantil, con-
siderada por las Fuerzas Armadas
como ‘subversión en las escuelas.’ .

La alumna del ‘Mariano Moreno’
de Quiroga, Lucia Zufiaur (foto) par-
ticipó del Conversatorio sobre Cen-
tros de Estudiantes con la Directora
General de Cultura y Educación,
Agustina Vila, en el marco del Día de
la Reafirmación de los Derechos del
Estudiante de Secundaria, a raíz de

aquel acontecimiento
trágico. «Sabemos de tu
compromiso social y co-
munitario, los cuales de-
mostrás con tus ideas, ac-
ciones y ganas de perfec-
cionarte. La responsabili-
dad y dedicación con la
que asumís tus conviccio-
nes rinden sus frutos ¡Feli-
citaciones!» la saludaron
desde la dirección del es-
tablecimiento.

El incendio de la carpintería de Carlos Habitante
puso en vilo a los vecinos de Quiroga

en la que su dueño realiza  las tareas de
su oficio para complementar sus ingre-
sos como chofer de la ambulancia del
Hospital Municipal. Estaba  consumien-
do también sus sueños y su espíritu de
hombre laborioso  que encontraba en la
madera, sus herramientas y sus máqui-
nas, ese que  era (es) su rincón en el
mundo.

A pesar del trabajo de los Bomberos,
reconocido por los familiares de ‘Carli-

tos’, que lograron sofocar las llamas, en
contados minutos el fuego consumió
todo el local y los elementos.

A través de redes sociales se estable-
ció un cordón de solidaridad para que
aquellos que lo deseen puedan colabo-
rar con Carlos transfiriendo dinero  a su
cuenta, sin importar el monto puesto
que toda suma, toda colaboración, será
bienvenida.

Huelen a cedro sus manos / y a roble su
corazón. / Siempre la misma tarea: / gol-
pea y golpea / martillo y formón.

Carpintero: lindo oficio; / ¿quién lo pu-
diera aprender? / Déjeme, maestro, que
cante / lo noble y fragante, / que hay en su
taller.
(‘Zamba del Carpintero’ -fragmento-
Letra: José Ríos;
Música: José Gutiérrez)

Cuarenta y ocho horas después esta era el escenario.

CBU: 0110421330042111423829
- Habitante, Carlos Alberto-

Caja de ahorros en Banco de la
Nación Argentina, sucursal

Quiroga (2835) - DNU 10995591

Imágenes del incendio. En los primeros minutos donde a contraluz se recortan las
siluetas de los Bomberos.

Carlos Habitante, el carpintero, al que
todos quieren ayudar.
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¿Cómo se desenvuelven desde
que comenzó la pandemia?

«Fue todo un desafío que co-
menzó con mucha dificultad por
la actividad en general, si bien
nuestra empresa está exceptua-
da desde un primer momento
para circular por trasladar ele-
mentos esenciales. Hubo una
etapa muy difícil a fines de mar-
zo, una etapa olvidable en abril,
angustiante y lamentable por-
que al estar el grueso de otras
actividades cerradas en la ciu-
dad y en todas,  implicaba po-
der viajar pero vacíos y eso era
un  costo muy difícil de sobre-
llevar. Felizmente se han he-
cho las cosas bien en muchos
aspectos y ya en mayo y  junio
se trabajó bastante bien y ahora
ha encontrado un proceso esta-
ble pero hay actividades que no
se pueden hacer y uno de nues-
tros fuertes, que son las mudan-
zas, sobre todo de estudiantes,
en  la ciudad de  Buenos Aires,
están prohibidas; está desregu-
lada pero solo los fines de se-
mana y la mayoría viajamos de
lunes a viernes».

¿Qué otra actividad desarro-
llan además de mudanzas?

«Llevamos los distintos ela-
boraciones de las industrias lo-
cales para re despachar a otras
provincias del país con otros
transportes y cuestiones que tie-
nen que ver con entregas domi-
ciliarias como encomiendas fa-
miliares, trámites médicos, de
registro automotor, para empre-
sas cerealeras; en resumen un
bagaje muy extenso».

¿Qué fue cambiando en el día
a día de la tarea?

«Primero que la tarea se hace
con miedo, con mucho respeto
y con mucha angustia. Se duer-
me poco porque es una respon-
sabilidad muy grande ir a zonas
de transmisión del virus y cui-
darse de que pueda pasar algo
porque no somos ajenos a esta
pandemia. Eso angustia bastan-
te pero sabemos que lo tenemos
que hacer y cómo y lo hacemos

con la mayor responsabilidad y
esperando que pase rápido».

¿Tenés temor, pensás en re-
forzar las medidas de control?

«Nosotros hemos identifica-
do desde el vamos las zonas ries-
gosas; la del Mercado central
era claro que era una de ellas y
dejamos de ir allí desde marzo
cuando hubo fallecimientos en
otros lugares producto de ir a
ese lugar».

¿Iban al Mercado Central?
«A hacer re despachos a la

empresa Cruz del Sur, por ejem-
plo, de repuestos de 9 de Julio a
distintos puntos del país y por
un tiempo decidimos no ir más
y optamos por ir a nuestra sede

ENTREVISTA: DARIO SANTINI

«Somos una  empresa familiar, con personal
local, que trabaja dentro de la comunidad»
Quiroguense de origen, Gustavo Darío SantiniGustavo Darío SantiniGustavo Darío SantiniGustavo Darío SantiniGustavo Darío Santini -tal
su nombre completo- es ahora presidente de la
‘Cámara de Comercio’ de 9 de Julio, como antes lo ha
sido del Club de Leones. Pero su mayor orgullo, es
‘Expreso Ruta5’ la empresa de cargas generales,
creada en base a un esfuerzo cotidiano, de constancia
diaria y calidad en el servicio. Esos principios los han
llevado a obtener un reconocido crecimiento y
posicionamiento dentro del mercado local y regional.
La historia de trabajo y prestación que brinda la
empresa de DaríoDaríoDaríoDaríoDarío es ampliamente conocida y
reconocida. Un auténtico servicio ‘puerta a puerta’.
Entrevistado para La Ventana radio dio detalles de la
particular situación que vive el sector ante la
emergencia sanitaria por la pandemia:

en Bs.As. que es en la calle Us-
pallata desde hace 15 años y
quedarnos ahí evitando circu-
lar por la ciudad y no exponer-
nos a cualquier tipo de contagio
y respetamos todos los conse-
jos, usando los elementos de
forma individual, más mudas
de ropa; sabemos que es riesgo-
so y hay que tratar de disminuir
al máximo ese riesgo».

¿Cómo está el sector del trans-
porte de cargas?

«La gente nos ve a nosotros y
al resto de las empresas de car-
gas que van y vienen  y asocian
que todo el transporte tiene que
ver con nosotros y sólo somos
una pequeña parte. Las empre-
sas de 9 de Julio somos 5 y no
más de 10 personas van y vie-
nen a Buenos Aires; el grueso
del transporte es de cereal,
como en toda la Pampa Húme-
da, no precisamente el nuestro
que es de cargas comunes y co-
misiones con trámites».

Darío Santini es actualmen-
te presidente de la ‘Cámara de
Comercio’ (Cámara de comer-
cio, industria, producción y
bienes raíces de 9 de Julio) y ha
participado activamente en
otras entidades, por ejemplo,
como presidente del Club de
Leones de  9 de Julio.

«Nuestra zona es pujante y
cada empresa local  se ha espe-
cializado en algún tipo de trans-

porte en tamaño, volumen y ni-
cho y sirve bien a nuestro es-
quema de trabajo para cada una
como está planteado. Nos ve-
mos favorecidos por el público
cuando se dan los 2 ó 3 días de
ventas electrónicas (Ciber
Monday) donde hay otro tipo
de volúmenes y nos eligen y
para muchos su domicilio en
Buenos Aires es Uspallata 2638
que es nuestro depósito o bien
el de los colegas y así en 24/48
horas les llega en mano ese pro-
ducto».

El nombre de la empresa ‘Ex-
preso Ruta5’ da a conocer el
recorrido, justamente, ¿pero

cubren otros recorridos que sal-
gan de ella?

«Es simple: lo del país se cu-
bre desde Buenos Aires a cada
localidad por chiquita que sea
re despachando productos des-
de hace 15 años con otras em-
presas; hacemos igual con la co-
bertura a localidades dentro de
nuestro partido. Nuestro fuerte
es la mudanza: a veces para par-
ticulares, a veces para bancos».

Si tuvieras que definir a ‘Ex-
preso Ruta 5’ ¿Cómo lo harías?

«Esta es una empresa fami-
liar, con personal local, que se
desempeña dentro de la comu-
nidad».

Darío Santini: «Para muchos su domicilio en Bs.
As. es nuestro depósito allí».
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Un brutal femicidio sacudió
a 9 de Julio, toda la región y  el
país, la noche del domingo 13
de septiembre. Una mujer Mi-
caela Zalazar de 27 años que
estaba embarazada de cinco
meses fue asesinada a golpes en
la tarde del domingo, tras lo
cual la Policía detuvo a su pa-
reja Renzo Pancera, ahora im-
putado por homicidio califica-
do y aborto en concurso real.
La salvaje agresión se registró
alrededor de las 13 hs del do-
mingo. Tras ello, la víctima pi-
dió ayuda a un familiar directo
quién solicitó una ambulancia
a través de un llamado al 911.
Horas más tarde, a las 17:30 se
hizo un llamado desde el Hos-
pital interzonal «Julio de Ve-
dia», a la Comisaría de la Mujer
ante el ingreso de la víctima con
hemorragias al sufrir la rotura
del bazo y la pérdida del emba-
razo que tenía una gestación de
4 a 5 meses producto de la gol-
piza que le dio Pancera.

Dos primas de Micaela, An-
tonella y Claudia Zalazar, con-
taron que «Pancera es boxeador
no profesional, de 25 años, conoci-
do en el barrio por su relación con-
flictiva con las drogas y porque ya
había golpeado a otra mujer, la
mamá de su hija». Las mujeres,
explicaron que los hijos de Mi-
caela (de 3 y 12 años) no
estaban en el lugar de la golpi-

Un crimen aberrante
za, dado que «pasan los fines de
semana con sus abuelos mater-
nos». En cambio, »estaba la hija
de él, que es chiquita, de aproxi-
madamente 5 años». Aseguraron
que «Pancera encerró a su hija en
la pieza para moler a golpes a
Micaela» y que más tarde la
niña fue encontrada en una si-
tuación de «abandono» y fran-
ca vulnerabilidad. 

Tanto la detención de Pance-
ra como la golpiza ocurrieron
en la casa de Micaela en el ba-
rrio Villa Diamantina. Las pri-
mas aclararon que en ese domi-
cilio convivían, en una relación
que las mujeres definieron
como «de idas y vueltas». Expli-
caron que «hace un tiempo, ella le
hizo una denuncia por violencia
de género», que derivó en una
restricción perimetral, «pero al
final siempre volvía con él». Inte-
grantes de la Colectiva Femi-
nista Indómita (de 9 de Julio),
dijeron que «el problema es que no
había perimetral, aunque sí dos
denuncias hechas: una de 2019,
luego de que Micaela fuera agredi-
da verbal y físicamente (por «ame-
nazas, daño y coacción»), y otra
justo antes de que se dictara el Ais-
lamiento Obligatorio. Estaba es-
perando una perimetral que nunca
llegó». La aparente contradic-
ción entre las fuentes no es tal y
tiene su explicación: según in-
dicaron fuentes judiciales a la

agencia de noticias Té-
lam, había una prohibi-
ción para Pancera de
acercamiento al domi-
cilio, pero se había ven-
cido en diciembre, algo
que en casos de violen-
cia de género puede ocu-
rrir cuando la víctima,
presionada por el agre-
sor, no puede continuar
con el proceso. Así, la
causa termina archiva-
da y se considera erró-
neamente un «conflicto resuel-
to». Por eso, aunque Micaela
haya hecho una nueva denuncia
este año, esta vez, aseguraron
las fuentes, »por violación de la
perimetral», no habría sido toma-
da en cuenta, precisamente por-
que la medida estaba vencida.

Los últimos
momentos

A pesar de los golpes bruta-
les, Micaela Zalazar llegó con
vida al centro de salud: prime-
ro perdió a su bebé y hacia la
medianoche del domingo, pro-
ducto de la hemorragia abdo-
minal que tenía, murió en tera-
pia intensiva. Según contaron
las primas, «fue llevada al quirófa-
no porque tenía un vaso roto,
pero tuvo una serie de preinfartos
que no pudo superar». Su prima

Antonella agregó otros detalles:
«Cuando llevaron a Mica al hospi-
tal, él limpió todo y le dio a su
madre el celular de mi prima. Por
eso la Policía anoche allanó el do-
micilio de la mujer y recuperó el
teléfono. Pero él en todo momento
negó haberle pegado a Micaela».

«Yo soy más grande que ella y
por eso no nos veíamos tanto... mi
hermana Antonella tenía más re-
lación. Pero el sábado a la noche,
como a las 4 de la madrugada, ha-
blamos. Ella me dijo ’no sé qué ha-
cer: estoy enloqueciendo’. Yo le dije
que podía venir a estar con noso-
tros. No lloraba, pero estaba mal.
No era de demostrar mucho», con-
tó Claudia. Finalmente, dijo:
«Al mediodía siguiente, el domin-
go, volvimos a hablar. Micaela me
preguntó si queríamos ir a tomar
mate y le dije que después de al-
morzar pasaba. Al final, más tarde
me llamó otra prima que tenemos,
una prima segunda que es enfer-
mera. Me dijo ‘¿te enteraste? Entró
Micaela al hospital…».

La movilización

Conocida la noticia, familia-
res y vecinos convocaron a una
movilización para el lunes 14 a
las 16 en la plaza Belgrano de 9
de Julio, para pedir justicia por
el crimen de Micaela. Con pan-
cartas y aplausos y al grito de
«¡Justicia!», familiares, amigos y
vecinos de Micaela dieron vuel-
tas a la plaza y apuntaron con-
tra el detenido Renzo Pancera,
padre del bebé de cinco meses
que gestaba la víctima. «Renzo
Pancera la mató, le arrebató la vida

como si no valiera nada, le
arrancó la mamá a dos
criaturas. Le pegó hasta
dejarla inconsciente, le re-
ventó un vaso y le mató a
su bebé. Miki no resistió
tanto dolor y se nos fue»,
difundió Antonella en su
cuenta de Facebook. En
el caso interviene la UFI
N° 6 de la jurisdicción
de Mercedes a cargo del
fiscal Luis Carcagno. El
sospechoso al ser inda-
gado el martes 15 se

negó a declarar.
En los últimos diez años en

Argentina hay un promedio de
un femicidio cada 30 horas. Se-
gún estadísticas de la Oficina de
Violencia Doméstica de la Cor-
te Suprema, sólo en 2018 fue-
ron 278. La mayoría de los ase-
sinatos ocurren en las casas de
las víctimas y son cometidos
por parejas o ex.

Dónde llamar

Línea 144: Atención para
mujeres en situación de violen-
cia.; Línea 137: Atención a Víc-
timas de Violencia Familiar;
911: EmergenciasLa movilización en 9 de Julio.

Renzo Pancera. Imputado de los
delitos de «Homicidio doblemente
agravado por cometerse en
perjuicio de la persona con la que
mantenía una relación de pareja y
por ser el autor un hombre
mediando violencia de género
(femicidio) en concurso real con
Aborto».

Micaela Zalazar. La joven asesinada por su pareja.
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«Ayer, un montón de muje-
res de los pueblos rurales del
partido de 9 de julio se movili-
zaron para exigir justicia por el

Sobre la situación que se
presenta en el Hogar de An-
cianos, ’Santo Domingo de
Guzmán’, de administración
municipal,  la Secretaria de
Salud, Dra. Lucía Pirotta in-
formó que de 41 residentes,
38 contrajeron la enferme-
dad, y de ellos 21 ya recibie-
ron el alta, habiéndose regis-
trado una persona fallecida.

Por otra parte, se realiza-
ron el martes 15 de septiem-
bre hisopados a 19 residentes
que no tenían síntomas, reci-
biéndose los resultados el día
jueves 17, con 16 casos posi-
tivos asintomáticos, estimán-
dose que podrían recibir el
alta a la brevedad.

En cuanto al personal, se
registraron 23 casos positi-
vos, de los cuales 15 recibie-
ron el alta y 8 resultaron asin-
tomáticos.

Los mayores disparadores
de contagios se dieron en dos

La situación del Hogar
de Ancianos "Santo
Domingo de Guzmán"

lugares ligados directamente
con la salud. Uno de ellos en
la única Clínica Privada de la
ciudad de 9 de Julio. Y el
otro es el caso del Hogar de
Ancianos ‘Santo Domingo de
Guzmán’ donde las cifras im-
pactan porque casi un 93% de
los internados contrajeron la
enfermedad y vuelven a sor-
prender porque entre el per-
sonal del establecimiento se
registraron 23 casos positi-
vos. Y pone en comparación
lo que ocurre en otros lugares
de la misma ciudad cabecera
y del interior del distrito don-
de los resultados han sido,
hasta ahora, felizmente opues-
tos.

Está claro que los célebres
protocolos no funcionaron
adecuadamente y hasta ahora
solo se han brindado cifras
pero no se han dado explica-
ciones concretas de porque
paso lo que paso.

Los pueblos ya no son los de antes

brutal asesinato de Micaela Za-
lazar.

Nunca antes la bronca por un
femicidio se había manifestado

en las calles de tierra de estos
lugares, también silenciados
por el patriarcado. Nunca antes
había sido tan claro lo mucho
que nos cuidamos en cada rin-

«Yo me acuerdo de Candela
como la primera cachetada di-
recta que me daba el patriarca-
do, tal vez por su edad semejan-
te a la mía; a lo mejor vos te
acuerdes de Lola porque ese
verano, tu amiga de esa edad
también estuvo en una playa, o
quizás te acuerdes de Wanda
porque tu hermana tiene la mis-
ma edad o de Lucía porque a
vos también te gusta salir; qui-
zás pienses en tu mamá, en tu
tía, en tu hermanita. Candela,
ella fue la primera que me hizo
sentir esa sensación, que aún
hoy, a 9 años de su femicidio no
puedo describir y que siento
todo el tiempo, todos los días,
con cada noticia una piba me-
nos, una piba más que nos arre-
batan. Su mamá un día escribió
‘se me nubla el alma’ tal vez eso
lo describa un poco, tal vez eso
nos pasa, se nos nubla un poco
más el alma cada vez que una se
va o que se llevan una más por-
que no nos vamos, no desapare-
cemos, no quedamos en silen-
cio, no se apaga nuestra voz ni

cón del continente. Nunca an-
tes habíamos sido tan conscien-
tes de lo organizadas que esta-
mos y lo poderosas que nos sen-
timos en manada.

Abrazo a las mujeres de los

pueblos que ayer quebraron el
silencio de una tarde de invier-
no e hicieron historia en estos
lugares donde dicen que: «nun-
ca pasa nada».

(Dani López)

La marcha en La Niña tomada por Eri Brangeri.

Manifiesto leído en la plaza de Quiroga
la tarde del 14 de septiembre (fragmento)

nuestro brillo en los ojos. Nos
llevan, nos desaparecen, nos
callan, nos apagan. ¿Y porque
‘nos’? Porque cada una de la
que sigue acá tiene un poco me-
nos de todo eso porque se va
con ellas. Sin embargo cada una
de las que seguimos acá. Toma-
mos algo de eso de algún lado,
pensando en nuestras herma-
nas, en que sólo nos queda po-
nernos cada vez más de pié y
seguir luchando, seguir gritan-
do aunque nos duela el cuerpo,
se nos nuble el alma y se nos
quiebre la voz. Porque a pesar
de todo estamos y somos la es-
peranza de lograr la justicia de
todas aquellas; somos las res-
ponsables de dejar una huella
que marque el camino a las si-
guientes. Porque si en algún
momento nos callan a nosotros
también que sea en medio de
esta batalla, que sea pensando
en todas ellas y haciendo algo
por todas ellas. Porque ese mie-
do que nos sembraron nos unió,
porque nuestra unión es la úni-
ca fuerza que tenemos para re-

sistir. Porque las que estamos,
sobrevivimos y resistimos en
lugar de vivir. (…) Hoy, aún
con miedo, con impotencia, con
lágrimas en los ojos, con el cuer-
po débil, somos un poquito más
fuertes que ayer y un poquito
más libres y unos cuantos más.
Porque nuestro abrazo nos mue-
ve y no solo a nosotras. Nues-
tro abrazo mueve y hace tem-
blar. Porque nos va a costar pero
vamos a tirar abajo ese sistema
que nos mata, nos oprime, nos
calla y nos intenta debilitar todo
el tiempo. Somos una y somos
UNA  enorme. Somos la fuerza,
somos la voz, somos la lucha,
somos todo aquello que nunca
nos quisieron dejar ser. Porque
es tu abrazo hermana lo que per-
mite ser, porque sos vos al lado
mío lo que hace que seamos. Por
vos, por la que tenés al lado, por
mí, es que sigo acá. Hagamos
temblar el mundo, gritemos cada
vez más fuerte y rompamos del
todo las cadenas que nos conde-
nan. Juntas, unidas en un grito y
en un abrazo sin fin». (…)

Movilización y lectura de manifiesto en Quiroga.



8 Septiembre de 2020

«La radio nace a raíz de la
resolución 17 del año 1970 del
Ente de radiodifusión y televi-
sión; el concurso se cerró el 6
de octubre de ese año y era para
la adjudicación y explotación
de licencias de radiodifusión en
distintos lugares del país y fi-
nalmente el 26 de noviembre
de 1971 por el decreto 5500 se
otorgó la licencia a la propuesta
N° 4 a la Sociedad de Hecho
integrada por Roberto Tinetti,
Pacífico Morresi, Rodolfo Cle-
mente Tinetti, Adelina Capde-
vielle de Tinetti y yo. Era la
propuesta de la gente de Quiro-
ga; después al fallecer mi papá

(Rodolfo) y la abuela (Adelina)
integraron la sociedad, mamá,
Adelina Elcira Sánchez de Ti-
netti y Gustavo Tinetti. Con los
cinco integrantes se conforma-
ría la sociedad Radio 9 de Julio
SRL. Este es brevemente, un
aspecto de la configuración so-
cial y el PEN a través de la Se-
cretaria de Comunicaciones nos
adjudicó la frecuencia de 1560
kilo Hertz en amplitud modu-
lada (AM) y elegimos la deno-
minación de Radio 9 de Julio».

¿Cuáles fueron los pasos si-
guientes?

«La construcción del edificio
comenzó en mayo de 1973 y el

22 de julio comenzamos a trans-
mitir  en emisión de prueba y
ajuste de equipamiento técnico.
Fue el principio de un sueño
hecho realidad. Pero lo mejor
fue cuando comenzamos a trans-
mitir directamente y la mayor
expectativa sería el 26 de agos-
to de 1973 cuando se inaugura-
ría oficialmente.(Nota de la re-
dacción: Con la presencia del
Vicegobernador –en ejercicio
de la gobernación- Victorio Ca-
labró). Este fue un hecho de re-
percusión, no solo para 9 de
Julio sino para la región y per-
mitió también que la radio bus-
cara una forma de manejar el
formato de su programación con
contenidos que conformara y
cautivaran oyentes de todas las
edades. Nosotros le dimos es-
pacio a las instituciones de bien
público, de sectores sociales,
culturales, educativos, de toda
índole. Ellos comunicaban sus
esfuerzos y logros y eso hizo
que se notara un crecimiento en
las instituciones también por-
que esa interrelación y ese es-
fuerzo significó que  todo fuera
creciendo paulatinamente  en
un país que en esa época co-
menzaba a desarrollarse muy
fuertemente. Eso también ayu-
dó mucho a nosotros que pu-
diéramos llegar a tantos secto-
res de la ciudad y del campo».

La radio permitió, con la
transmisión de los partidos de
la Liga, escucharlos en la can-
cha, las transmisiones de Fór-
mula 1 y seguir la carrera de-
portiva de los muchos pilotos
de 9 de Julio...

«Si, exacto. Hicimos un es-
fuerzo en comprar equipos de
primera línea. No existía la te-
lefonía celular pero se transmi-

ENTREVISTA: HECTOR TINETTI

El pionero de la radio
en 9 de Julio y la zona
Se han cumplido recientemente 100 años de la radio. El  27 de agosto de 1920, la Sociedad
Radio Argentina efectuó  en Buenos Aires la primera transmisión radiofónica realizada en el
país. Dicha transmisión, es considerada por muchos, como la primera emisión de radio
programada de la historia mundial, ya que todas las emisiones anteriores tenían un carácter
experimental. Los cien años han sido un recorrido repleto de magia y constantes desafíos que
la colocan como un elemento que es faro social, cultural e informativo. A propósito de ello y
en concordancia con los 47 años de la inauguración de LT33 Radio 9 de Julio, el 26.08.1973,
entrevistamos a Héctor Tinetti, pionero de la comunicación en 9 de Julio y la región:
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tía a distancia de 3000 a 4000
kilómetros. Las frecuencias
eran libres y no teníamos inter-
ferencia. Así transmitimos des-
de El Zonda de San Juan, desde
Uruguay. A ‘Yoyo’ (Maldona-
do) lo seguimos a Chile, Brasil
y Uruguay. A los corredores
locales, a todos, haciendo los
grandes premios. Fuimos a todo
el país. Los Rally en El Impe-
netrable del Chaco, el Codasur.
Anduvimos tanto que vamos
olvidando los lugares. Lo im-
portante también es que hici-
mos transmisiones como la Fór-
mula 1 desde el autódromo de
Buenos Aires; el mundial en
cadena con Radio Rivadavia;
también con Víctor Hugo Mo-
rales cuando la selección argen-
tina salía fuera del país a jugar.

La ventaja que tenía la radio
es que era gratuita; todos tenían
un receptor y nosotros le brin-
dábamos un servicio que llega-
ba allí donde estuvieran, en su
trabajo, en los pueblos, en los
campos, que pudieran disfrutar,
con los mundiales o con la mú-
sica o el servicio informativo».

¿Cómo funcionaba el servi-
cio informativo?

«La radio desde que comen-
zó a emitir puso cinco agencias
de noticias con el servicio de
las teletipos: tres nacionales y

dos internacionales. Estábamos
a la altura de cualquier medio
nacional, siendo una emisora
regional y una programación
musical que cubría la expecta-
tiva de todos los oyentes y con
corresponsales, en las localida-
des del partido y las ciudades
vecinas»

¿Qué fue lo más difícil que te
tocó vivir en esos primeros años
de la radio?

«Los rápidos cambios económi-
cos desde 1973 en adelante, sobre
todo las grandes inflaciones, sobre
todo el ‘rodrigazo’.

(Nota de la redacción: Se de-
nomina Rodrigazo a una crisis
económica que estalló en Ar-
gentina el 4 de junio de 1975,
durante el gobierno de Isabel
Perón., cuando el Ministro de
Economía, Celestino Rodrigo ,
dispuso un ajuste económico
que duplicó los precios y con el
objetivo de eliminar la distor-
sión de los precios relativos,
Rodrigo impulsó una fuerte de-
valuación. La tasa de inflación
llegó hasta el 777% anual y los
precios nominales subieron un
183% al finalizar el ciclo 1975.
Se produjo el desabastecimien-
to de gran cantidad de produc-
tos esenciales, entre ellos ali-
mentos, combustibles y otros
insumos para transporte. Rodri-

go, después del golpe de Estado
en 1976, fue procesado y pasó
casi 4 años en prisión. Vuelta la
democracia, defendió su ajuste
siempre que pudo y lamentó
que su apellido hubiera queda-

do ligado negativamente a
la historia argentina. Mu-
rió en 1987.)

« Eso significo un esfuerzo
grande para poder corregir
porque teníamos las tarifas de
publicidad controladas que

no podíamos aumentar, pero tu-
vimos la virtud que los anuncian-
tes interpretaban lo que pasaba y
sin aumentar la tarifa ellos au-
mentaban la cantidad de frases
para poder darnos un monto

mayor y poder mantener el servi-
cio. Porque era una fuente de tra-
bajo donde al principio trabajaban
casi 30 personas. Pagar cargas so-
ciales y jubilaciones significaba un
gran esfuerzo para poder salir al
aire y mantener el trabajo de tanta
gente. Eso fue bastante angustian-
te, pero cuando se normalizó pudi-
mos ampliar el edificio y pasamos
de 110 mts2. a 230 mts2.y tuvimos
mayor comodidad para el servicio
informativo, la discoteca, las ofici-
nas administrativas, mejoramos el
equipamiento e incorporamos tec-
nología y sobre todo el esfuerzo del
mantenimiento, porque  cuando
algo se rompía se reponía».

Héctor deja la dirección y
propiedad de la radio en 1992 y
volvió como director entre 1995
y 1998 y desde 2002 al 2005:
«Uno sigue siendo radiodifusor;
también tuve la oportunidad de es-
tar dirigiendo LT20 Radio Junín,
crear la FM Retronova; integrar
durante muchos años la CD de
ARPA (Asociación Radios Priva-
das Argentina) 

Han recibido varios pre-
mios…

«Sí, el Santa Clara de Asís, el
San Gabriel a los contenidos de
la programación; premios a ni-
vel nacional «El niño y la fami-
lia» ese se lo debemos a Merce-
des que hacía el programa «El
mundo de los niños» desde ex-
teriores en el estadio de Atléti-

co y que convocaba una gran
cantidad de gente, hoy también
es un homenaje a ella, que tanto
luchó por los contenidos de la
programación, sobre todo con
el servicio informativo y ade-
más porque iba con su Citroën
a la ruta a buscar los diarios
para que no faltara la informa-
ción, ante la posibilidad de al-
gún problema técnico sino fun-
cionaban las teletipos por razo-
nes climáticas o por lo que fue-
ra. Todos esos premios fueron 
un orgullo por los contenidos
de programación de la radio,
pero el esfuerzo no se debe a
que yo la dirigía sino que conté
con gente maravillosa, verda-
deros profesionales que hicie-
ron de la radio un culto a la
excelencia. Que a algunos les
ha permitido desarrollarse pro-
fesionalmente y a otros les ha
permitido tener otro medio si-
milar. Son experiencias a las
que uno ha podido aportar algo
también».

¿Cómo afectó la aparición de
las FM?

«La afectación fue, no mucha
desde el punto de vista del oyen-
te, sobre todo al comienzo, si
en cuanto a lo económico por-
que mantener una radio de AM
implica un enorme costo como
pasa con las radios de Capital
que todavía se escuchan acá
porque el consumo de los trans-
misores de AM no son los mis-
mo de los de FM y lo mismo
pasa con toda la estructura;
mantener la antena de una AM
no es lo mismo que una de FM.

El servicio requiere de otras
características. En cuanto a los
contenidos las FM nacieron
más musicales, más para una
etapa de distensión, pero han
empezado a competir con las
AM-casi sin darse cuenta- y en
la mayoría de los casos los con-
tenidos ya son más de AM que
de FM pero esto es por la nece-
sidad de la gente de informarse,
de seguir teniendo buena músi-
ca y hay muchos lugares donde
no existía o no llegaba la AM y
allí fue la FM a cubrir un servi-
cio, porque su instalación eco-
nómicamente es distinta».

¿Qué deja en definitiva la
«radio de 9 de Julio» como la
conocimos?

«Provocó de buena manera
la aparición de otras voces,  de
otros medios, de otras sintonías.

Ese esfuerzo de aquellos años
significó algo también impor-
tante: llegar hasta donde llega-
mos hoy y me alegra muchísi-
mo que haya podido llegar a
ser  una radio de AM  con una
edad tan joven que no pensé
nunca que a los 23 años iba a ser
radiodifusor y que iba a poder
ejercer el periodismo de la ma-
nera que lo ejercí y que Dios me
ha bendecido tanto durante tan-
tos años y que ahora me permite
seguir en el: haciendo periodis-
mo televisivo («Perspectivas» es
el programa semanal que entre-
vista a personas de distintas ac-
tividades). Seguir en el periodis-
mo significa que el radiodifusor si-
gue dentro de uno con la pasión que
uno tiene por estas cosas».

Héctor Rodolfo Tinetti, director de LT 33 Radio 9 de Julio desde sus
inicios en 1973 hasta 1992 y entre 1995-1998 y 2002-2005, además de
dirigir LT20 Radio Junín.

El edificio de la radio en sus comienzos.45años

Héctor Tinetti como director de LT 33 llevó adelante, desde sus inicios, una misión
comunitaria, informativa y de servicio para un distrito y todos los lindantes.
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En una de las últimas sesiones
del Concejo Deliberante fue
aprobada la creación de la ‘Ban-
ca 19’, dando lugar a la necesi-
dad de propiciar la participación
efectiva de los vecinos en el re-
cinto bajo ciertos límites y mo-
dalidades. En otros lugares del
país, General Alvear, (Mza); en
Eduardo Castex (LP); Venado
tuerto (SF) y en la provincia de
Buenos Aires particularmente,
Exaltación de la Cruz, Las Flo-
res, Tres Arroyos, etc. ya existe
la ‘Banca Ciudadana,  modelo
que, salvo algunos matices, fun-
ciona en forma similar y donde
los nuevos distritos copian mo-
delos anteriores. En la mayoría
de los casos reciben el nombre
de Banca Ciudadana y también
de Banca Abierta. En el HCD de
9 de Julio la votación logró una-
nimidad. El propósito es gene-
rar una medida ágil y permanen-
te para la recepción de propues-
tas, reclamos u opiniones que
surjan de los vecinos e institu-
ciones de la comunidad. La con-
cejal Julia Crespo (Frente de
Todos) explicó a La Ventana ra-
dio detalles y características de
la nueva herramienta.

¿Cuál es la historia detrás del
proyecto y sus fundamentos?

«Fue un proyecto que presen-
tamos desde el bloque de conce-
jales del Frente para la Victoria-
Partido Justicialista (en la ante-
rior conformación del concejo)
con Alberto Capriroli y Andrea
Buceta, en noviembre de 2018.
Estuvo en Comisión de Legisla-
ción y Reglamento largo rato;
no había mucha aceptación para
su tratamiento y en junio de este
año decidimos impulsarlo para
que se trate en sesión por mino-
ría, es decir que sólo se acompa-
ñó el dictamen por el bloque del
Frente de Todos y Frente Reno-
vador que integran la comisión.
Cuando llega al recinto el blo-
que de Juntos por el Cambio nos
pide que vuelva a comisión por-
que querían sugerir algunas mo-
dificaciones. Nuestra intención
era que la banca se creara para
lograr este espacio de participa-
ción, por eso aceptamos y vol-

ENTREVISTA: JULIA CRESPO, CONCEJAL DEL FRENTE DE TODOS

«Esta banca está creada para
escuchar la voz de los vecinos»

vió nuevamente a comisión por
dos meses donde consensuamos
y aceptamos modificaciones que
nos propusieron porque no se
modificaba el espíritu del pro-
yecto. Volvió al recinto –otra
vez en minoría- y finalmente se
aprobó en forma unánime».

¿Pero cómo nace?
«Para mí significó mucho,

porque recuerdo cuando integra-
ba el grupo ‘Todos por el Agua’
(2011/2013) íbamos a ver las
sesiones del CD donde se trata-
ba el tema y nos sentíamos im-
potentes de no poder expresar
nuestra postura a los concejales
para que vieran la lucha desde
nuestro punto de vista. En otros
distritos de la provincia, la Ban-
ca Ciudadana ya estaba legisla-
da y para nosotros, en ese mo-
mento, esa posibilidad hubiera
sido muy práctica para expre-
sarnos».

¿Qué requisitos debe cumplir
el ciudadano/na común para
sentarse en esa banca 19?

«Son requisitos mínimos: ser ma-
yor de 16 años; estar dentro del pa-
drón electoral y con residencia en el
partido de 9 de Julio; llenar una
solicitud donde detallara brevemen-
te el tema al que se va a referir. No es
que va a ir un ciudadano antes de la
sesión diciendo que quiere hacer uso
de la banca. Tampoco es abierto
para que se hable de cualquier cosa
ni se entre en debate con los conce-
jales. Tiene que ser un tema especí-
fico referido al distrito de 9 de Julio.
No tiene que ser político partidario
ni de tipo personal. Esas solicitudes
se revisarán en la Comisión de Le-
gislación y Reglamento del CD y
con la presidencia del cuerpo  habi-
litarán el uso de la banca. Es una (1)
persona por sesión, debe haber
quórum. Lo que se busca es que
haya una nueva línea de comuni-
cación entre los vecinos del distrito
con los concejales. Todos hemos es-
cuchado, más de una vez, que los
concejales no vemos todas las pro-
blemáticas del partido o que los ve-
cinos no son escuchados como pre-
tenden. Hubo temas que llegaron al
CD y los vecinos no se han sentido
representados por nosotros los que
en estos momentos ocupamos las

bancas y creemos  que es un espacio
más que contribuye al ejercicio de la
democracia dentro de nuestro dis-
trito».

¿Va a ser en una sesión espe-
cial o en una sesión ordinaria?

«Va a ser antes de la sesión
ordinaria y durante 10 minutos,
pero la presidencia del cuerpo
tiene facultades para extenderlo
cuando lo crea conveniente y
será por orden de ingreso de cada
una de las solicitudes».

¿Se puede denegar  el tema de
exposición?

«Si bien el oficialismo tiene
mayoría absoluta para rechazar
cualquier tema que no se quiera
tratar en la comisión de L y R ó
en la sesión, siempre la tiene y
no necesitaría del voto de la opo-
sición, se va a priorizar el con-
senso. Lo que ocurre es que si es
un tema muy sensible a los veci-
nos creo que en estas situaciones
va a priorizarse el  consenso y el
buscar aceptar por unanimidad
el uso de la banca. Creo que va a
ser así y que no sea un tema para
debate.  Esta creada esta banca
para escuchar la voz de los veci-
nos. Yo quiero  escuchar todas
las voces: la del vecino que opi-
na como yo y la del que lo pre-
ocupa y no ve solución a su in-
quietud. Hoy el vecino tiene he-
rramientas para llegar a los con-
cejales: puede presentar una nota
por mesa de entradas, puede so-
licitar una reunión con alguna
de las comisiones o con algún
presidente de bloque. El tema es
que son vías de comunicación
que quedan dentro del CD; esta
banca al ser parte de una sesión
que es pública tiene otra validez
para el resto de los vecinos. Se
convierte en una opinión y una
postura pública de un vecino.
Nos impone más aún el tema
que le interesa que nosotros tra-
temos».

Una solicitud de un vecino
para usar la banca ¿es una con-
dición sine qua non o va a existir
algún tipo de regulación o fil-
tro  de esas solicitudes?

«Creo que sí. En la Comisión
de L y R junto con la presidencia
del CD se van a tratar esas soli-

citudes y allí se
verá. Te pongo
ejemplos cerca-
nos: en los últi-
mos años hubo
presencia de ve-
cinos por temas
importantes en el
concejo, como el caso de Far-
macity con el Colegio de Far-
macéuticos y creo que sí en ese
momento la banca 19 o Ciuda-
dana hubiese estado legislada
hubieran hecho uso  de ella para
exponer su postura. También
con los tarifazos en 2016, creo
que algún vecino hubiera queri-
do exponer. Creo que si un veci-
no pide para hacer uso de la ban-
ca para hacer referencia por un
barrio o una localidad mal ilu-
minada, es un tema que sí ame-
rita el uso de la Banca 19; ahora,
si vos como vecino querés que
te cambien el ‘foquito’ (sic) de la
esquina de tu casa eso ya no ame-
rita su uso porque es un tema
personal. Pero hay muchos te-
mas importantes que los veci-
nos te acercan y que con esta voz
vecinal serían más relevantes».

Si las instituciones interme-
dias, ONG presentan su pro-
yecto, se acepta, pero el expo-
nente sería una sola persona ¿Es
así?

«Sí, totalmente; es para perso-
nas físicas o lo pueden hacer las
instituciones con un represen-
tante y creo que va a haber va-
rias que les interese hacer uso de
la banca».

¿Sos optimista en cuanto al
uso de la Banca 19?

«Creo que va a existir el inte-
rés en el uso, no tanto en la can-
tidad sino en la calidad. No aho-
ra porque estamos en una situa-
ción que en los últimos días se
ha agravado mucho; y no sólo
de la ciudad sino de las localida-
des que reclaman muchas veces
que no son escuchados, que son
dejados de lado. En otros luga-
res no se usa constantemente
pero sí con temas importantes
para cada localidad».

¿Cómo crees que se desarrolla
la situación de la pandemia en 9
de Julio?

«Muy preocupados. Desde el
bloque estamos permanente-
mente consultando con las per-
sonas que están llevando ade-
lante las tareas de prevención e
información. También nos sen-
timos impotentes porque como
dijimos hace poco (Ndlr: se re-
fiere a un comunicado de prensa
de los bloques opositores) la
oposición no tiene participación
directa ni en el Comité de Crisis
ni en las decisiones. El inten-
dente nos llama a reuniones pero
es sólo a título informativo y la
mayoría de las veces nosotros
recibimos la información a tra-
vés de los medios como el resto
de los vecinos. Creemos que no
es momento de crítica pero le
hemos hecho notar al intenden-
te Barroso en los últimos meses
(julio y agosto) que creíamos que
estaba bastante relajada toda la
situación en cuanto a concienti-
zación, información a la gente,
los controles y el cumplimiento
de los protocolos y se confió de-
masiado en la responsabilidad
ciudadana pero la responsabili-
dad del estado municipal debe
estar bien firme en el cumpli-
miento de las normativas y de
los protocolos».

Abreviaturas y significados
en esta entrevista:
HCD o CD: Honorable Concejo
Deliberante o Concejo Deliberante.

C de L y R: Comisión de Legisla-
ción y Reglamento.

Ndlr: Nota de la redacción.

Condición sine qua non: es una
locución latina originalmente
utilizada como término legal para
decir «condición sin la cual no».
Se refiere a una acción, condición
o ingrediente necesario y esencial
-de carácter más bien obligatorio-
para que algo sea posible y
funcione correctamente.
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El Concejal  Sebastián Malis (FR) entre sus actividades
legislativas tuvo una reunión, el 11 de  agosto, con integrantes
de su espacio y los Diputados Provinciales Alexis Guerrera y
Valeria Arata, sobre  acceso a la vivienda, género y diversi-
dad, educación, conectividad, entre otros y el 25  con miem-
bros de los bloques Unidad Ciudadana y Frente de Todos y la
Senadora Provincial Malena Defunchio, para  interiorizarse
sobre el trabajo que vienen realizando los nuevos directivos
en el Hospital Julio de Vedia (Fotos)

El día 27 de agosto presentó junto a los Bloques de Unidad
Ciudadana y del Frente de Todos un Proyecto de Resolución,
beneplácito por Proyecto de Ley a fin de crear una campaña
nacional permanente de concientización y prevención del
Grooming Ciber Acoso. Otros proyectos tienen que ver con
un Pedido de Informes en donde se solicitó información
respecto al Derecho de uso de espacio público; un Proyecto
de Resolución sobre el beneplácito por la declaración de
servicio público a la telefonía en todas sus formas, internet y
TV  paga. También Malis compartió un comunicado, junto
con integrantes de los otros bloques sobre las expresiones
vertidas por el bloque de Juntos por el Cambio por la supues-
ta falta de insumos en el Hospital Julio de Vedia.

El  14 de septiembre,  Julieta Riccioni, integrante del espa-
cio del Frente Renovador fir-
mó un pedido al Ministerio de
las Mujeres Políticas de Géne-
ro y Diversidad Sexual, para
abordar una estrategia conjun-
ta para una política pública lo-
cal de prevención y erradica-
ción de  las violencias sosteni-
das en el tiempo. Por otra par-
te, Julieta está llevando a cabo
la capacitación sobre la Ley
Micaela, denominada «Forma-
ción de formadores en Ley Mi-
caela» para municipios de la
Provincia de Buenos Aires.

Transcurridos 7 meses de haber
comenzado a luchar contra este ene-
migo invisible vemos que muchas de
las medidas tomadas se han ido des-
cascarando con el paso del tiempo y
eso hizo que el virus comenzara a
circular de manera rápida en nuestro
partido superando los más de 340
casos y la trágica pérdida de 21 per-
sonas.

La dificultad desde fines de abril
para sostener efectivamente las res-
tricciones dispuestas en el Área Me-
tropolitana de Buenos Aires (AMBA),
donde los contagios no dejaban de
crecer, comprometió la suerte del res-
to del país en la lucha contra la pan-
demia. Hoy vemos que la situación
ha cambiado en el AMBA y la baja de
casos ya lleva 3 semanas. Diferente
al interior del país que muestra resul-
tados diferentes y muy preocupan-
tes.

Entonces ¿por qué en el AMBA se
logró controlar la situación y en el
interior no? Algunos investigadores
sostienen que esto se da por lo que
llaman «Inmunidad del Cagazo». El
miedo al contagio y a la muerte pue-
de concientizar a la población sobre
los peligros de la enfermedad. Otros
sostienen que se dio el no relaja-
miento de los cuidados. Diferente al

POLITICA

Actividades del
Frente Renovador

Zoom del FR con Dip. Provincia-
les Guerrera y Arata.

En el Hospital Julio de Vedia, concejales opositores y la senadora
provincial Defunchio con los dos directores.

OPINIÓN

¿Cómo combatir la Pandemia?
Por Juan Pablo Parise (*)interior del País que pasó del aisla-

miento al distanciamiento y ello pro-
vocó un mensaje quizás equivocado
en la gente. Se creó la ilusión de que
todo había terminado cuando no era
así. Muchas de las personas que
viajaron al AMBA por trabajo, vol-
vían contagiados y, sumado, a que
en sus lugares de origen todo estaba
con menos restricciones, el virus cir-
culo rápidamente.

También sabemos de acuerdo a
los datos epidemiológicos que quie-
nes más se contagian son las y los
Jóvenes y quienes más fallecen son
las personas mayores de 60 años.
Por eso la solidaridad de las y los
jóvenes es imprescindible para cui-
dar a sus padres, madres, abuelxs,
tíxs y vecinxs.

Por ello, y para no tener que vol-
ver al confinamiento que conocimos
como Fase 1 y evitar así más muer-
tes y contagiados en nuestro Partido
podrimos implementar algunas de las
siguientes medidas:

• Comercios que puedan atiendan
desde la puerta.

• Cierre total y/o parcial los fines de
semana.

• Trabajar en régimenes 5-9 (5
días presencial, 9 remotos).

• Usar barbijo, lavar las manos y

tomar el distanciamiento social de
manera permanente.

• Reuniones sociales reducidas a
una por semana, y con un máximo
de 10 personas.

• Avisar de inmediato a nuestros
contactos de los últimos días si tene-
mos sospecha de tener síntomas.

• Necesitamos que a los contactos
sospechosos EN AISLAMIENTO en
sus casas, no los hagan ir a trabajar.

• Ventilación permanente de am-
bientes.

• Lugares como Bares, Restau-
rantes, Escuelas, Iglesias, Gimnasios,
deberían realizarse su actividad al
aire libre, nunca en ambientes cerra-
dos.

• Los Deportes de contactos con-
trolar el uso obligatorio de barbijos.
(*) Concejal de Unidad Ciudadana
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Las Bolillas del mes

A raíz de las declaraciones
del Secretario de Obras y Servi-
cios Públicos de 9 de Julio, En-
rique Merlo, el vecino Abel
Toledo solicitó derecho a répli-
ca al no estar de acuerdo con
parte de lo declarado por el fun-
cionario. En la cuarta colum-
na, pág. 10 del n° 233 Merlo
decía: (…) «hicimos un pavi-
mento que está impecable».

Abel refuta: «no es así; en la
calle 12 de febrero, entre La
Rioja  y 28 de Marzo, cuando se
tiró la capa asfáltica estaba llo-
viendo y así quedó, mal. Ten-
drían que revisarlo y ver como
está, porque está roto desde el
primer día. Y otras más. Estoy
hablando del asfalto que hizo
esta gestión».

Cordón cuneta

En la última columna de la
entrevista Merlo refiere  que «la
colocación de cordón cuneta solo
depende de la voluntad  de los
vecinos que logrando el pago del
50% de la obra permite al mu-
nicipio comenzar a realizarla».

«En una reunión que estuvo
el intendente (Barroso) con el
secretario de Obras y Servicios
Públicos (Merlo) en el Centro
de Jubilados y Pensionados, el
propio intendente nos dijo, allí,
en el patio (detalla),  que ‘no se
cobraba el cordón cuneta hasta que
no se hiciera; que había cambiado
el sistema ya que antes se cobraba

Bolilla solidaria
El 9 de septiembre comen-

zó el campeonato solidario
de GPVA (Grupo de Pilotos
Virtuales de Argentina) don-
de participa el piloto quiro-
guense Emmanuel Novo. El
torneo de cinco fechas tiene
un fin solidario donde cada
piloto debe representar a una
institución. ‘Emma’ lo hará
en nombre del Centro Edu-
cativo  Complementario n°
803 de Quiroga: «para mi es
algo muy pero muy importan-
te, un gran sueño» dijo en las
redes agregando que: «No va
a ser fácil, por el nivel de pilotos
qué hay, pero estoy muy con-
tento y orgulloso de intentar
cumplir con el objetivo y traerle
el premio a nuestro Centro
Complementario que a tantos
chicos/as ayuda día a día».
Cada piloto va a estar repre-
sentando una institución con
el fin de ganar el premio que
es de $100.000.

Bolilla que agradece
La Comunidad Educativa del Centro Educativo Complementa-

rio N° 803 ‘Colorín Colorado’ y la Asociación Cooperadora del
mismo, agradecieron la colaboración de todas las personas que se
comprometieron desinteresadamente con la venta de los cartones
para el bingo virtual que se llevó a cabo el domingo 20 de septiem-
bre. La lista de vendedores fue mencionada en el posteo de la
entidad y hacia ell@s fue el agradecimiento que se extendió a
quienes realizaron el mismo trabajo en localidades y ciudades
vecinas y a particulares que colaboraron en otras tareas necesarias
para que el resultado sea satisfactorio; también a la comisión del
Club Atlético Quiroga y al Departamento de futbol infantil y
juvenil por la oportunidad otorgada y la organización del evento
social. La referencia cerraba con un agradecimiento a toda la
comunidad de Facundo Quiroga que siempre apoya y valora la
labor que desde el CEC se desarrolla.

Bolilla que se ofrece
Con la pandemia instalada y las restricciones que conlle-

van, las dificultades para los adultos mayores se agudizaron.
Sin embargo un grupo vecin@s se ofreció para  realizar man-
dados, compras, pagos, etc. y pusieron en las redes los núme-
ros de sus teléfonos personales para que aquellos no tengan
que salir de sus casas y puedan realizar sin angustias el aisla-
miento preventivo. Por las dudas, aquí se reiteran: Laly:
627828; Anyelen: 488533; Victoria: 506753; Ángel Roberto
526464; Fernanda: 556788; Nadia: 505510; Marisel: 446366;
Aldo: 405362; Cate Andrés 404336; todos con el prefijo
2317.

Bolilla que celebra
El Club Atlético Quiroga había informado a socias, socios e

hinchas en general, a través de su muy bien diseñada página web,
de reciente creación, que mediante el sistema COMET, se había
iniciado un reclamo al Club Gimnasia y Esgrima de La Plata por
los derechos de formación del jugador José Antonio Paradela
(foto). Además anticipaba que se había  contratado a un estudio de
abogados, especializado en el Derecho del Deporte, de la ciudad
de La Plata para que asesoren y aconsejen al Club sobre lo que
debía realizarse. Los honorarios -se anticipaba- era el 15 % del
dinero que le correspondería  cobrar al Club.

Finalmente la mañana del miércoles 23.09.2020 se conoció la
noticia de la acreditación en la cuenta del CAQ en la sucursal del
Banco de la Nación Argentina de la suma de $428.911,27 (a ese

importe se le debe restar
el 15% para el estudio
gestor, como menciona-
mos más arriba). La no-
ticia fue muy bien reci-
bida en la entidad viole-
ta que de esa manera cie-
rra un capítulo conflic-
tivo como siempre re-
presentan los derechos
formativos de los juga-
dores juveniles y que
suelen negarse a las ins-
tituciones de menor po-
derío. La reparación
económica, ya se cono-

cía su monto aproximado por anticipado, viene a poner un manto
de justicia en una cuestión que muchas veces no termina de la
manera como termino esta historia. Enhorabuena.

ENTREVISTA: ABEL TOLEDO

Pagó asfalto y cordón
cuneta hace cuatro años,
pero la obra nunca se hizo

el 50 por ciento y ahora no’. Yo
por ejemplo que vivo en la calle
San Juan (entre 12 de febrero y
San Martín) tengo todo pago el
asfalto y cordón cuneta hace
cuatro años y no han hecho
nada, con el contrato a la vista y
todo (lo muestra y se ve que
terminó de pagar el 15.07.2016)
y hay otros vecinos que han pa-
gado también. Y  los que no han
pagado en esta calle es porque la
falla está en lo administrativo,
no como dijo el señor funciona-
rio que la culpa estaba en la De-
legación de Quiroga. El Delega-
do no tiene nada que ver en esto.
Es directa responsabilidad de la
administración de allá (se refie-
re a la ciudad cabecera). Ni el
contrato le ha llegado a algunos
vecinos» finalizó Abel Toledo.

Abel Toledo: «El propio intendente
dijo que se cobraría cuando la
obra esté finalizada».

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez


